

**INFORME DEL SECRETARIO GENERAL ACERCA DE LAS  
ACTIVIDADES DE LA ACADEMIA NACIONAL DE  
MEDICINA, DURANTE EL AÑO DE 1954**

Señores Secretario de Educación Pública y de Salubridad y Asistencia;  
Señor Presidente de la Academia;  
Señores;

**INAUGURACION DEL AÑO ACADEMICO**

El primero de febrero de 1954, dieron principio las actividades de la Academia Nacional de Medicina. El acto fué presidido por el Sr. Dr. Ignacio Morones Prieto, Secretario de Salubridad y Asistencia; estando presentes gran número de socios y representantes de las Asociaciones Científicas y Culturales con las cuales guarda nuestra Corporación las más cordiales relaciones.

El Secretario General leyó el informe de las actividades desarrolladas por la Corporación durante el año de 1953, y a continuación fueron pronunciados los discursos del Dr. Salvador Aceves, Presidente y del Dr. Magín Puig Solanes Vicepresidente, quien en virtud del Reglamento, pasó a ocupar la Presidencia.

El Sr. Dr. Ignacio Morones Prieto quien presidía la sesión como Secretario de Salubridad y Asistencia y en su carácter de miembro de la Academia, leyó un trabajo intitulado: "Bienestar social en México", el cual, en la sesión siguiente, fué comentado por los Sres. Dres. Ignacio Chávez y Federico Gómez.

Terminada la sesión inaugural, se procedió a la elección de nueva Mesa Directiva, que quedó integrada de la siguiente manera: Dr. Magín Puig Solanes, Presidente; Dr. Aquilino Villanueva, Vicepresidente; Dr. Armando Villaseñor, Secretario de Actas; Dr. José Rulfo, Tesorero y el que habla, Secretario General.

**SESIONES**

Durante el año hubo 4 sesiones. De ellas, tres fueron de carácter solemne y 37 fueron sesiones de trabajo. Dos de las reuniones fueron extraordinarias y se efectuaron tres Simposium.

Los trabajos presentados y sus autores fueron los siguientes:

- |         |          |  |
|---------|----------|--|
| Febrero | 10 1954. | "Bienestar Social en México". <i>Dres. Ignacio Chávez y Federico Gómez.</i><br>"Estados hipertensivos del ojo y síndrome de hipertensión ocular". <i>Dr. Antonio Torres Estrada.</i> |
| Febrero | 17 1954. | "Tiña imbricada". <i>Dr. Roberto Núñez Estrada.</i>  |
| Febrero | 24 1954. | "Cuidados pre y postoperatorios en operados de vías biliares". <i>Dr. Mario Quiñones.</i>  |

- "Consideraciones sobre la hemodinámica renal en un caso de anuria por obstrucción". *Dr. Alberto Guevara Rojas Hernández, Peón y E. López Mendoza.*
- Marzo 3 1954. "Angiología, rama de la Cardiología". *Dr. Luis Méndez.*
- Marzo 10 1954. "Hambre en el adulto mexicano". *Dr. Jorge Flores Espinosa.*  
"Algunas complicaciones gástricas postoperatorias". *Dr. René Gutman.*
- Marzo 17 1954. "La anestesia por tricloroetileno en obstetricia". *Dr. José Róbago.*  
"Diagnóstico y tratamiento de las alteraciones de la corteza suprarrenal". *Dr. George W. Thorn, Socio Honorario de la Corporación.*
- Marzo 24 1954. "Arteriografía del tronco arterial braquio-cefálico y de la aorta abdominal". *Dr. Carlos Gómez del Campo.*  
"El periné. Su estructura y su función. La perineorrafia intrapartum. La episiotomía". (Película a colores). *Doctor Manuel Mateos Fournier.*
- Marzo 31 1954. "Notas sobre arteriografía". *Dr. Carlos Coqui.*  
"Algunos datos históricos acerca de la Academia Nacional de Medicina (1864-1954)". *Dr. Francisco Fernández del Castillo.*
- Abril 7 1954. "Errores de interés clínico en el manejo de los pacientes alérgicos". *Dr. Mario Salazar Mallén.*  
"Mortalidad materna en la República Mexicana". *Dr. Antonio Sordo Noriega.*
- Abril 21 1954. "Consideraciones sobre insecticidas". *Dr. Luis Vargas.*  
"Síndromes respiratorios". *Dr. Miguel Jiménez.*
- Mayo 12 1954. Presencia de *Rickettsia* Quintana en piojos *Pediculus* humanos, de la ciudad de México". Inoculación experimental". *Dres. Gerardo Varela, Herman Mooser y Roul Fournier.*
- Mayo 12 1954. "Tratamiento quirúrgico de la comunicación interauricular". *Dr. Clemente Robles.*
- Mayo 19 1954. "Contribución del Centro de Brucelosis al estudio de esta enfermedad". *Dr. Maximiliano Ruiz Castañeda.*
- Mayo 19 1954. "Tratamiento de la desnutrición de tercer grado sin vitaminas de origen comercial". *Dr. Federico Gómez S.*
- Junio 2 1954. "Tratamiento de la desnutrición de tercer grado sin vitaminas de origen comercial". Continuación de los comentarios al trabajo del *Dr. Federico Gómez S.*
- Junio 2 1954. "Frecuencia de las paradontopatías en el Instituto Nacional de Cardiología. Informe preliminar y comentario". *Dr. Luis Farrill S.*
- Junio 9 1954. "El diagnóstico diferencial entre la úlcera péptica y el carcinoma ulcerado del estómago". *Dr. Bernardo Sepúlveda y Colaboradores.*
- Junio 16 1954. "Recientes adquisiciones en el conocimiento de la coccidiodomicosis". *Dr. Antonio González Ochoa.*

- Junio 16 1954. "La activación de la pared libre del ventrículo izquierdo del corazón del perro. A. En condiciones normales; y B. En los bloqueos de la rama izquierda". *Dr. Demetrio Sodi Pallares y Colaboradores. Dres. Abdó Bisteni, Gustavo A. Medrano y Fernando Cisneros.*
- Junio 23 1954. "Propagación de impulsos en el corazón". *Dr. Arturo Rosenblueth.*  
"Influencia del cloranfenicol sobre la biometría hemática del niño" (Trabajo de ingreso). *Dr. Antonio Prado Vértiz.*
- Junio 30 1954. "Dermofibrogénesis intracelular en cultivos de menigeomas". *Dr. Isaac Costero T.*
- Junio 30 1954. "Enfisema buloso gigante regresivo en tuberculosis del adulto". *Dr. Donato G. Alarcón.*
- Julio 7 1954. "Trasplante de un ortejo de la mano". Comunicación preliminar. *Dr. Alejandro Velasco Zimbrón.*
- Julio 7 1954. "Indicaciones para el uso de varias insulinas". *Dr. Franklin B. Peck. (Visitante).*
- Julio 14 1954. "Contribución al estudio de la Farmacología de la polimixina: Acción sobre el corazón aislado y sobre los capilares de la rana". *Dr. Ramón Pérez Cirera.*
- Julio 14 1954. "Hidrorrea decidual". *Dr. Bernardo J. Castelum.*
- Julio 28 1954. "El problema de la infección amigdalina crónica". *Doctor Andrés Bustamante García.*
- Julio 28 1954. "Plasmocitos y citofisiología de la inmunidad". *Dr. Ignacio González Guzmán.*
- Agosto 4 1954. "Consideraciones clínicas de la hernia de la porción pulposa intervertebral en la región cervical". *Dr. Juan Cárdenas.*
- Agosto 4 1954. "Sobre la génesis de los miomas uterinos". *Dr. Clemente Villaseñor.*
- Agosto 11 1954. Sesión extraordinaria en honor del Dr. Rosendo Amor, con motivo del L Aniversario de su recepción profesional.  
"Citología vaginal con microscopio de contraste de fase". *Dr. Ignacio González Guzmán.*
- Agosto 11 1954. "Cáncer del tubo digestivo". *Dr. Abraham Ayala González.*
- Agosto 18 1954. "Inmovilización del Treponema Carateum con sueros sanguíneos de leproso y de conejo, infectado con Treponema Cuniculi y líquidos céfalorraquídeos de pinto y sífilítico". *Dr. Gerardo Varela.*
- Agosto 18 1954. "Bases experimentales de las diferencias entre la quinidina y la procainamida como drogas antiarrítmicas". *Dr. Rafael Méndez.*
- Agosto 25 1954. "El brownismo en México a principios del Siglo XIX". *Dr. J. Joaquín Izquierdo.*
- Agosto 25 1954. "La Academia Nacional de Medicina y Charles Nicolle. Un capítulo del tifo exantemático". *Dr. Francisco Fernández del Castillo.*
- Septiembre 8 1954. "Arteriografía de la aorta abdominal y del tronco arterial braqueocefálico". *Dr. Carlos Gómez del Campo.*

- Septiembre 22 1954. "Moniletrix". *Dr. Roberto Núñez Andrade.*
- Septiembre 22 1954. "Algunas consideraciones sobre las cavernas tuberculosas de los lóbulos inferiores". *Dres. Ismael Cosío Villegas, M. de la Llata y F. J. Méndez.*
- Septiembre 29 1954. "Enfermedad de Pringle". *Dr. Fernando Latapi.*
- Septiembre 29 1954. "Cáncer digestivo en médicos mexicanos". *Dr. Carlos Véjar.*
- Octubre 6 1954. "Un nuevo signo de flebitis profunda de los miembros inferiores". *Dr. Teófilo Ortiz Ramírez.*
- Octubre 6 1954. "Ureterostomía in situ. (Ureterotomía temporal). Trabajo de ingreso. *Dr. Eduardo Castro.*
- Octubre 13 1954. "La labor de los Académicos Mexicanos en pro de la Fisiología". (Primer trabajo de la serie de juicios críticos sobre la contribución de la Academia al progreso de la Medicina). *Dr. J. Joaquín Izquierdo.*
- Octubre 20  
y 21 1954. "Comentarios especiales a propósito de la Enseñanza en la Escuela de Medicina Rural". *Dr. Luis A. Méndez.*  
"Comentarios sobre la Enseñanza de la Medicina en la Escuela Médico Militar". *Dr. Oswaldo Arias.*  
"Crítica del Plan sobre la Enseñanza en la Escuela Nacional de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México". *Dr. Raoul Fournier Villada.*  
"Necesidad de Enseñanza Complementaria en la Carrera de Medicina". *Dr. F. Fernández del Castillo.*
- Octubre 27 1954. "Manifestaciones Psicológicas del Niño Desnutrido". *Dr. Federico Gómez.*
- Noviembre 3 1954. "Correlación de la tomografía torácica en la tuberculosis pulmonar con las piezas anatomopatológicas". *Dr. Fernando Reborá,* con la colaboración de los *Dres. Felipe Aladro, Miguel Schultz y María Luisa Díaz Gómez.*
- Noviembre 3 1954. "El Dr. Lauro María Jiménez, Naturalista". *Prof. Enrique Beltrán.*
- Noviembre 17 1954. I. "El cuadro clínico de la desnutrición. Introducción". *Dr. Salvador Zubirán y Dr. José Laguna.*  
II. "Manifestaciones gastrointestinales hepáticas". *Dres. Bernardo Sepúlveda y Alfonso Rivera.*  
III. "Manifestaciones hematológicas". *Dr. Luis Sánchez Medal.*
- Noviembre 18 1954. "Manifestaciones dermatológicas". *Dr. Jorge Millán (Invitado).*  
"Manifestaciones neurológicas". *Dr. Julio Hernández Peniche (Invitado).*  
"Manifestaciones endócrinas".  
a) Gonádicas. *Dr. Francisco Gómez Mont.*  
b) Suprarrenales y tiroideas. *Dr. Roberto Llamas.*  
c) Hipofisiarias. *Dr. Salvador Zubirán.*
- Noviembre 24 1954. "Estudio pediátrico antropológico de la Mancha Mongólica en México". *Dr. Alfonso Ruiz Escalona.*

- Noviembre 24 1954. "Comentarios a propósito del Symposium sobre la Enseñanza de la Medicina". *Dr. Manuel Ortega Cardona.*
- Noviembre 24 1954. "Estudios sobre el conducto torácico". *Dr. Alejandro Célis S.*
- Diciembre 1 1954. "Un cuadro del momento evolutivo de la Academia Nacional de Medicina". *Dr. J. Joaquín Izquierdo.*
- "Consideraciones de técnica a propósito de la operación de Wertheim-Taussig". (Trabajo de ingreso). *Dr. Alfonso Alvarez Bravo.*

## NONAGESIMO ANIVERSARIO

Acontecimiento notable del año académico consistió la celebración del 90 Aniversario de existencia de la Corporación.

Desde el año anterior como es bien sabido por los señores académicos, fué nombrada una Comisión constituida por los doctores Ignacio Chávez, Raoul Fournier Villada, Luis Gutiérrez Villegas, expresidentes de la Corporación y el Presidente, Dr. Puig Solanes.

Tal evento no tuvo por objeto hacer una vana ostentación, sino verificar un verdadero balance de las actividades durante todos esos años y poder conocer los resultados de la misma.

La Academia aprobó el programa conmemorativo elaborado por la Comisión respectiva, programa que constó de lo siguiente: Una sesión solemne y otra científica a la que fueron invitadas las Asociaciones Médicas extranjeras que guardan relaciones con nuestra Corporación. La celebración de Symposiums; la redacción y publicación de artículos o monografías acerca de los adelantos de las distintas ramas médicas durante el tiempo que la Academia tiene de existencia, y además, la publicación de la historia general de nuestra Academia.

En previsión del numeroso público que asistió, no se llevó a cabo la sesión en nuestro salón de actos ni en el Auditorium de la Facultad de Medicina, sino en el Anfiteatro "Bolívar" de la Universidad. Fué presidida por el Sr. Presidente de la República, con asistencia de miembros del Gabinete, el Rector de la Universidad, del profesorado de la Escuela y delegaciones de las Sociedades Científicas.

El doctor Donato Alarcón y el señor doctor Magín Puig Solanes, Presidente de la Asociación, pronunciaron conceptuosos discursos en los cuales hicieron notar respectivamente los progresos de la medicina y la influencia que sobre ellos en nuestro país ha tenido nuestra Corporación. A continuación se entregaron las insignias a los delegados extranjeros que han sido nombrados Socios Honorarios, así como el doctor Fernando Ocaranza, expresidente de nuestra Academia y antiguo Director de la Facultad y Rector de la Universidad; y al doctor Manuel Márquez, distinguido oftalmólogo.

Al día siguiente se celebró una sesión científica en el Auditorium del Instituto de Cardiología en la cual se dió lectura a los trabajos y comunicaciones de los delegados extranjeros a la conmemoración.

En cuanto a los Symposium, que como ya se dijo fueron incluidos con motivo del aniversario, fueron los siguientes:

1º Sobre "Enseñanza de la Medicina", cuyo coordinador fué el doctor Raoul Fournier Villada y ponentes los doctores Oswaldo Arias y Augusto Méndez, Di-

rectores de la Escuela Médico Militar y de la Escuela de Medicina Rural, respectivamente, y el que esto habla.

2º "Virosis y Rickettsiasis". Coordinador doctor Luis Gutiérrez Villegas.

3º "El Cuadro Clínico de la Desnutrición". Coordinador el doctor Salvador Zubirán.

Los nombres de los trabajos presentados están incluidos en la lista que se acaba de leer.

Como secuencia de esa serie de Symposias queda la de afecciones de las arterias coronarias bajo la coordinación del doctor Ignacio Chávez.

Se ha notado aumento en la asistencia a las sesiones, algunas han sido de tal interés, que vimos llenar completamente nuestro salón de actos.

### SESION SOLEMNE CONMEMORATIVA EN HONOR DEL DOCTOR ROSENDO AMOR

La Academia celebró en solemne sesión el 50 Aniversario de la recepción profesional del señor doctor Don Rosendo Amor que fué presidente de nuestra Corporación y Director que fué de la Escuela Nacional de Medicina, en donde llevó a cabo desde los años de 1916 y 1920 una brillante labor técnica y docente, y quien desde entonces ha sido maestro de muchos de nuestros actuales destacados cirujanos. La sesión solemne fué llevada a cabo en colaboración con la Academia Mexicana de Cirugía y la Sociedad Mexicana de Ginecología, el 11 de agosto.

### MOVIMIENTO DE ACADEMICOS

En la Academia ha habido cambios en el número de sus socios. Han ingresado a nuestra Corporación, previos los requisitos reglamentarios, los señores doctores Antonio Prado Vértiz, quien ocupa un sitial en Pediatría, el doctor Carlos Campillo, en Medicina Preventiva e Higiene, y el doctor Eduardo Castro, en Urología Médico-Quirúrgica y Alfonso Alvarez Bravo, en Ginecología. El Presidente dió la bienvenida a nuestros Académicos.

La Academia ha tenido que lamentar pérdidas irreparables. A principios del año, el doctor Armando Treviño Villaseñor, nuestro Secretario de Actas. Joven aún, era sumamente conocido y estimado por sus grandes conocimientos en infectología. Murió también el doctor Flores López, estimado por su conducta ejemplar y su actitud modesta y caballerosa. Falleció también el doctor Francisco Castillo Nájera, antiguo Presidente de nuestra Academia y diplomático que representó a nuestro país ante numerosos gobiernos extranjeros; desempeñó altos cargos en la Administración Pública. Falleció también el doctor Vicente Ramírez, competente dermatólogo que había pasado a la categoría de Socio Titular. Han fallecido también los Socios Honorarios extranjeros: Bonorino Udaondo y Pierr Nolff, así como Pedro Leandro Fariñas, socio correspondiente en la Habana. La Academia dió el más sentido pésame a los familiares de nuestros desaparecidos.

Otros miembros de nuestra Sociedad sufrieron pérdidas irreparables. El señor doctor José Joaquín Izquierdo, el señor doctor Salvador Aceves y el señor doctor Robles Gil. Por nuestro conducto nuestra Sociedad les envía su fraternal condolencia.

Debemos señalar también el fallecimiento de algunas personas que sin ser académicos, nuestra Corporación les estaba íntimamente unida. El señor ingeniero

Agustín Aragón, discípulo de don Porfirio Parra, compañero de aulas, de estudio y de actividades académicas de la generación al principio del siglo. Cuando el "positivismo", sistema filosófico en que creía con todo ardor, era él uno de los principales pensadores. Cultivó amistad con los doctores José Terrés, Genaro Escalona, Everardo Landa y J. Joaquín Izquierdo. A nuestras Sesiones Solemnes solía asistir trayendo representaciones de las Sociedades a que pertenecía y entraba a nuestro salón como quien penetra a un hogar amigo.

Desapareció también el licenciado Luis Cabrera, padre de nuestro consocio Enrique Cabrera. Fué hombre de sólida y extensa cultura y figuró en la política de la que no sacó sino experiencia y amarguras. Elegante y claro escritor, de un valor y honradez intelectual a toda prueba, con él pierde México un valor que difícilmente se recupera.

### SOCIOS TITULARES

El doctor Salvador Bermúdez solicitó pasar a la categoría de Socio Titular, solicitud que se le atendió por estar completamente de acuerdo con el reglamento.

La Academia dejó de contar entre sus socios al médico veterinario Daniel Mercado García quien presentó su renuncia porque el cargo de Director de la Escuela Veterinaria no le permitía emplear tiempo a actividades académicas. La Academia, muy a su pesar, se vió precisada a aceptar la renuncia.

Debido a solicitud respectiva, los académicos, doctor Manuel Pesqueira y Angel Quevedo Mendizábal han pasado a ocupar los sitios de Urología Médico Quirúrgica dejando los que ocupaban en las secciones de Sifilografía y Cirugía General; previa consulta con los presidentes de las sesiones respectivas, se ha hecho el cambio solicitado.

### SOCIOS HONORARIOS

Han ingresado como Socios Honorarios los doctores Rene Gutman y R. Champy, de Francia; Luiggy Condorelli, de Italia; Alvaro Cumplido Santa Ana, de Brasil; E. Engelking, de Alemania; Ramón Suárez, de Puerto Rico; Ramón Aixalá y H. Abascal, de Cuba; Earl H. Wood, Helen Taussing y George Thorn, de Estados Unidos del Norte. Además, según ya se mencionó, se dió esta distinción a los doctores Fernando Ocaranza, Manuel Márquez y Hermann Mooser, que tanto tiempo vivió entre nosotros y contribuyó al adelanto en el conocimiento del tifo.

### VACANTES

Anatomía e Histología Normales . . . . .	2
Fisiología . . . . .	1
Gastroenterología . . . . .	1
Endocrinología y Enfermedades de la Nutrición . . . . .	2
Dermatología . . . . .	2
Sifilografía y Venereología . . . . .	1
Cirugía General . . . . .	2
Ginecología y Obstetricia . . . . .	1
Ortopedia . . . . .	1

Neurocirugía . . . . .	2
Otorrinolaringología . . . . .	1
Pediatría . . . . .	2
Cancerología . . . . .	1
Farmacología . . . . .	1
Fisioterapia . . . . .	2
Medicina Preventiva e Higiene . . . . .	1
Higiene Industrial y Enfermedades del Trabajo . . . . .	1
Medicina Legal . . . . .	3
Medicina Social . . . . .	1
Higiene y Medicina Militares . . . . .	2
Historia de la Medicina . . . . .	1
Estomatología . . . . .	2
Anestesiología . . . . .	1
Higiene y Medicina Veterinarias . . . . .	2
Inmunología y Alergología . . . . .	2

## GACETA MEDICA

Nuestro órgano publicitario, la GACETA MÉDICA se ha publicado con toda puntualidad y debemos señalar expresamente que nuestro órgano está saliendo a la luz con toda exactitud. La carestía de materia prima y la dévaluación de la moneda no han sido obstáculos para que la Academia, a través de su comisión editorial haga lo que pocas publicaciones pueden hacer hoy día, cuando son de carácter eminentemente científico y no de carácter comercial. Debemos señalar expresamente que para ésto han contribuído los esfuerzos del doctor Sepúlveda miembro de dicha comisión y de la casa editorial a quien se ha confiado la impresión de la GACETA.

En la Sesión que tuvo lugar el día 12 de febrero, el Presidente de la Academia doctor Magín Puig Solanes, propuso la creación de las comisiones permanentes a que se refiere el artículo 45 del capítulo VII de nuestros Estatutos.

A continuación se expresan los nombres de las comisiones así como los integrantes de las mismas, cuya constitución y nombramiento fueron aprobados en la Sesión a que hemos hecho referencia:

1° *De divulgación de los progresos médicos.*

Doctores: Jorge Flores Espinoza.

Guillermo Montaña.

Oswaldo Arias.

José Laguna.

4° *De ejercicio de la medicina y de los intereses profesionales.*

Doctores: Alfonso Millán.

Donato Alarcón.

Carlos Véjar.

5ª *De educación médica profesional.*

Doctores: Raoul Fournier.  
Manuel Ortega Cardona.  
Alejandro Célis.  
Demetrio Sodi.  
Salvador Zubirán.

7ª *De coordinación de actividades médico sociales.*

Doctores: Jorge Muñoz Turnbull.  
Enrique Cabrera.  
Luis Sánchez Bulnes.

8ª *De tecnicismos médicos.*

Doctores: Manuel Martínez Báez.  
Salvador Aceves.

*De finanzas.*

Doctores: Aquilino Villanueva.  
Luis Gutiérrez Villegas.  
Rubén Bretón M.

CONCURSOS

En el concurso 1954 cuyo tema fué "Bases para una campaña contra la toserina", el trabajo cuyo autor era el doctor Armando Vázquez Campos, fué considerado por el Jurado Calificador como acreedor al premio.

Antes de terminar el presente año académico y en virtud del Reglamento, se propusieron los temas siguientes: "Lo que se ha hecho y debe hacerse en México para reprimir el alcoholismo". (Readaptación física y social del dipsómano). "Los adelantos de la higiene y medicina preventiva en México durante el presente siglo. Plan que debe proponerse para mejorar éstas".

Las convocatorias respectivas han sido profusamente repartidas por todos los establecimientos médicos de la República.

La Corporación ha sido invitada a distintos acontecimientos científicos verificados en el país y Congresos extranjeros. El 7 de abril se verificó el Día Mundial de la Salud, al cual llevaron la representación de nuestra Academia los doctores Manuel Martínez Báez y Antonio González Ochoa; la VII Reunión Anual de la Sociedad Mexicana de Higiene a la cual asistió el Secretario General. La inauguración del Año Académico de la Academia Mexicana de Cirugía a la que llevaron la representación los doctores Everardo Ramírez López y el doctor Feliciano Palomino Dena. A la XI Asamblea Nacional de Cirujanos asistieron numerosos académicos ocupando cargos en las distintas secciones. En una Sesión Plenaria llevó la voz de la Academia el doctor Alberto Guevara Rojas quien tomó a su cargo por nombramiento de la misma la ponencia propuesta por el Comité Organizador: "Equilibrio ácido básico durante el trans y post-operatorio"; a invitación hecha a la Academia por el mismo Comité Organizador, el doctor Ricardo Tapia Acuña se hizo cargo de la intervención quirúrgica sobre un caso de otorrinología.

Varios miembros de la Academia tomaron parte en el II Congreso de Cardiología que se llevó a cabo en Acapulco el día 21 de abril y al cual fué invitada nuestra Corporación.

Fué también invitada a la II Reunión Nacional de Unificación Médica que tuvo lugar en Monterrey; a la Conferencia Internacional sobre Trombosis y Embolias que tuvo lugar en Basilea, Suiza, el 20 de julio; al Congreso Internacional de Historia de la Medicina verificado en Roma en septiembre; al IV Congreso Panamericano de Gastroenterología al cual llevó nuestra representación el doctor Bernardo Sepúlveda. Al IV Congreso of The American College of surgery y VI Congreso Internacional del The Pan Pacific Surgical Association, para los cuales fué designado el doctor Everardo Ramírez López para llevar nuestra representación además a los Congresos de Tuberculosis y de Neumología que tuvieron lugar en Italia, donde la Academia estuvo representada por nuestro consocio el doctor Luis Gómez Pimienta.

Entre las distinciones recibidas por académicos debemos señalar el merecido nombramiento del doctor Raoul Fournier como Director de la Facultad.

Debemos manifestar la puntualidad de los socios para pagar sus cuotas, la buena voluntad para la cuota extraordinaria que los mismos llevaron a cabo para contribuir al nonagésimo aniversario.

El subsidio dado por el Gobierno Federal a través de la Secretaría de Salubridad y Asistencia y la Secretaría de Educación Pública los ha recibido la Corporación, así como el subsidio que por gestiones del académico doctor J. Joaquín Izquierdo proporciona el Centro Impulsor de la Investigación Científica para la publicación de la GACETA.

Durante el presente año la Mesa Directiva se ha decidido a llevar a cabo el proyecto acariciado durante muchos años; pero cada vez con más apremio y voluntad de lograrlo, de que la Corporación tenga un edificio propio.

Al efecto, se nombró una comisión cuyo primer paso consistió en acercarse al señor Secretario de Bienes Nacionales el cual dió la información adecuada acerca de los inmuebles de la nación de que pudicra disponerse.

Como la Escuela de Medicina está por cambiarse a la Ciudad Universitaria el actual edificio de la Inquisición quedará, según deseos y proyectos, como sede de las Sociedades Médica y Biblioteca y Museo de la Medicina. Un estudio concienzudo deberá hacerse acerca de si la Academia permanecerá en el viejo edificio donde se ha albergado durante tantos años, o podrá hacer las gestiones necesarias para que tenga un local propio en el nuevo edificio de la Escuela de Medicina, o que tenga un edificio construido expresamente para que la Academia pueda cumplir con su misión. Actualmente éste es el punto de vista que prepondera.

Los pasos en este sentido se han dado, además de los que ya se han mencionado, de nombramiento de la comisión respectiva y acercamiento a la Secretaría de Bienes Nacionales, la formulación de un proyecto que fué encomendado al arquitecto Juan N. Icaza y del cual se dará razón a la Academia en las primeras sesiones del año entrante.

Revisando el historial de nuestra corporación se ha visto que sólo un intento que no llegó a realizarse tuvo lugar el año de 1930 para constituir a la Academia como Corporación civil sin cuyo requisito no está legalmente capacitada ni para tener bienes ni hacer gestiones de orden administrativo indispensable. La escritura respectiva está ya protocolizada legalmente en la Notaría de los abogados Monroy

e Ibarrola. En resumen, señores académicos, cuando nuestra Corporación ha llegado a los XVIII lustros de existencia, una actividad entre todos los componentes de nuestra Academia nos indica que la larga duración que ha tenido a través de cuatro generaciones, su misión obedece a una necesidad de existencia a través del tiempo, que esa ansia de renovación hacen de la Academia un organismo maduro por la experiencia; pero siempre joven por sus frutos; que la confianza, que siempre todo el cuerpo médico y el gobierno de la nación han puesto en ella, ha sido justificado, como en tiempos de Herrmann, de Jiménez y Barreda y Lucio.